
In der Stadtratssitzung am 29.03.2006 fasste der Stadtrat der Stadt Halle (Saale) unter TOP 6.1. 
zum Antrag IV/2005/05219 den folgenden Beschluss:  
 
1. Die Stadtverwaltung und der Eigenbetrieb ZGM der Stadt Halle (Saale) werden beauftragt, 
aus dem verwalteten Gebäudebestand mindestens fünf kommunale Liegenschaften als Pool für 
ein Energiespar-Contracting-Modell in Halle auszuwählen, eine notwendige Feinanalyse zu 
realisieren und die Ausschreibungen zu veranlassen. Die ausgewählten Gebäude sollen 
exemplarisch die unterschiedlichen Energiebedarfsstrukturen repräsentieren: 
- wärmeorientiert 
- mit hohem Warmwasseranteil 
- mit hohem Stromanteil 
- saniertes Objekt 
- un- oder teilsaniertes Objekt. 
Die Ausschreibungen werden so strukturiert, dass vor allem die lokalen und regionalen Anbieter 
eine Chance auf den Zuschlag bekommen. Bei der Auswahl der Contracting-Angebote ist 
insbesondere Wert zu legen auf langfristige Preisstabilität und nachhaltige Sicherheit der 
Energieversorgung (Reduzierung der Abhängigkeit von Marktentwicklungen auf dem Öl- und 
Gasmarkt). 
2. Die Stadtverwaltung und das ZGM werden beauftragt, über die Umsetzung der 
Maßnahmen dem Stadtrat jährlich zu berichten. 
 
Ich frage:  
 
Welche Aktivitäten wurden seit März 2006 getätigt und welchen Stand der Umsetzung hat 
das Projekt erreicht?  
 
gez. Dietmar Weihrich 
Stadtrat BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
                                        
Antwort der Verwaltung: 
 
Entsprechend des Beschlusses des Stadtrates  am 29.03.2007 wurde der Eigenbetrieb ZGM 
aufgefordert, einen Bericht zur Umsetzung des Beschlusses unter Einschluss eines 
Energieberichtes zu erstellen.  
 
Bei der Beratung des Berichtes in der Beigeordnetenkonferenz wurde festgestellt, dass der 
Bericht nicht den erforderlichen Inhalt hat, sondern vielmehr den Inhalt eines 
Energieverbrauchsberichtes. 
 
Die Verwaltung bedauert sehr, aus diesem Grund keine zufrieden stellende Beantwortung 
geben zu können und hat die Kritik unmissverständlich der Eigenbetriebsleitung ZGM mitgeteilt. 
Diese wurde beauftragt, in der Beigeordnetenkonferenz am 25.09.2007 einen überarbeiteten 
Bericht in der gewünschten Form vorzulegen, so dass der Stadtrat in der Sitzung am 24.10.2007 
informiert werden kann. 
 
 
Egbert Geier 
Beigeordneter 
Zentraler Service 
 
      
 
 



 
 
 



 
 
 
 
 
 


